
记者来到福建浔兴篮球俱
乐部训练馆内，U17的队员正在
进行着一对一投篮训练。“塞尔
维亚的训练师维克托正在为球
员进行投篮技巧、外线技术的训
练，还有一名翻译人员进行同声
翻译。”福建浔兴青年队主教练
林林向记者介绍。

“拥有一支顶级教练团队是
青年梯队发展的重要一环，同时，
也是俱乐部持续发展的关键。俱
乐部一直以来致力于通过本土结
合国际化的教练体系，对青年队
进行训练。”伍伯兰介绍，福建浔
兴青年队为学员配备由顶尖的国
内青训教练和优秀外教组成的教
练团队，并配备专属体能教练、队
医、翻译等工作人员。

记者了解到，林林于 2021
年担任福建浔兴青年队主教练，
他拥有多年青年队履历，青训经

验丰富，于 2004-2018 年历任
CBA福建浔兴、江苏同曦、北控
男篮青年队主教练。外教维克
托·扬克蒂奇，拥有13年篮球执
教经验，担任过欧洲多支一线队
助理教练员、梯队主教练，在担
任梯队教练期间多次荣获“最佳
教练奖”。此外，原福建浔兴队
球员王润锋延续自己热爱，从球
员转为教练，现任福建浔兴男篮
二队主教练。

谈及对于青年梯队未来的
规划，伍伯兰表示，加上U13至
U15 梯队，俱乐部的梯队建设
趋于完善。接下来，通过中国
篮协举办的U系列比赛和积极
组织参加邀请赛，磨炼青年梯
队，为一队培养人才。同时，如
果队内有优秀球员，还会择优
送往塞尔维亚、美国、日本等国
家进行特训。

浔兴“寻星”
福建浔兴面向全国招收U13至U15队员

本报记者 林小杰

日前，福建SBS浔兴篮球俱乐部官方微信公众号的一则招募消息引发关注，消息内容大致为，为增加后备人
才储备，为福建浔兴男篮一线队培养和输送人才，俱乐部向全国招募试训U13至U15梯队球员。

记者得知，近年来，福建浔兴篮球俱乐部致力于青年梯队的建设和发展。如今，福建浔兴篮球俱乐部青年梯
队现状如何？下一步如何规划？本报记者采访到该俱乐部总经理伍伯兰，她表示，“加强‘自身造血’是俱乐部长
期发展的关键，未来我们会在青训体系中投入更多力量与精力。”

距离福建浔兴队上一次进入季后赛，已经
过去了2个赛季。近两个赛季，他们一直被季
后赛拒之门外，这也让俱乐部管理层意识到重
建对于球队的重要性。而重建并非大刀阔斧
地引援、“换血”，而是要从梯队建设做起。

在近两个赛季 CBA注册球员统计中，由
CBA俱乐部青年队输送的占多数，其中广东宏
远俱乐部以每年 30人以上的输送人数排在第
一，而福建浔兴篮球俱乐部连续两年均只输送
6名球员，排名倒数。这愈发激发了福建浔兴
篮球俱乐部对青年梯队建设的重视。

于是，福建浔兴篮球俱乐部从 2021年起，
开始独立培养青年梯队，“这是俱乐部要保持
活力的关键，我们不能一直‘换血’，还要会自
己‘造血’。”伍伯兰告诉记者，经过 2年的培
养，目前，福建浔兴青年梯队建设趋于完备，已
完成U21、U19、U17三级梯队的组建工作，队
伍训练水平稳扎稳打、逐步提升。

今年，福建浔兴篮球俱乐部在青年梯队建
设跨出新步伐——向全国招募U13至U15梯队
球员。“青年梯队建设，重在不能断层，同时也要
有长远的目光。”伍伯兰举了个例子，福建浔兴
队在王哲林、陈林坚、黄毅超之后，就出现了球
员断层的问题，导致能拿得出手的本土球员少
之又少，这也是球队成绩下滑的主要原因。

伍伯兰介绍，向全国招募U13至U15年龄
段的球员，主要目的就是为全面完善青年梯队
建设。

想要实现人才的“开源”，体
教结合对于俱乐部青训梯队建
设是唯一切实可行且见效最快
的途径。

“目前，我们的梯队建设已经
到U13，我们不仅要培养篮球人
才，同样也要为这些球员考虑今
后的就业方向。”伍伯兰说，目前
全国所有的青训都面临着同样的
问题，最终能够走上职业道路的
篮球人才少之又少。那些没有走
职业篮球道路的球员，难道就此
淘汰吗？“所以，我们也非常重视
这些球员的学业，毕竟没有良好

的知识素养，也很难打好篮球。”
伍伯兰透露，俱乐部目前已

经跟国内多家名校达成初步合作，
使学员的教育和升学得到保障。

“如果青年队员有一定的文化素
养，加上体育特长，可以考虑考一
所好的大学，不一定要留在一队走
职业篮球这条道路。”伍伯兰说。

畅通后备人才通道，对于俱
乐部青年梯队建设来说意义重
大。福建浔兴篮球俱乐部也在努
力做好后备篮球人才的服务工
作，让他们有专业的训练体系，同
时提供更多未来发展的道路。

重视梯队建设
全面完善梯队建制

在体教结合下工夫 畅通后备人才通道

配备顶尖教练团队 提供海外特训机会
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本报讯（记者 李诗怡）近日，2023年福建
省街舞（霹雳舞）锦标赛在福州市马尾区体育馆
精彩上演。本次比赛共产生四枚金牌，其中两
枚被晋江“Bboy”（霹雳舞男孩）柯东耀和赖凯翔
分别摘得。

本次赛事设置霹雳舞（Breaking）U18男子组、
霹雳舞（Breaking）U18女子组、霹雳舞（Breaking）
U14组、Freestyle自由风格街舞U16组四个组别，
吸引了省内 72支学校、培训机构、俱乐部代表队
近400人参赛。经历资格赛、循环赛、淘汰赛等环
节，最终决出所有组别的名次。

记者了解到，此次晋江有 15名选手参加比
赛，并取得耀眼佳绩。其中，柯东耀获得霹雳舞
（Breaking）U18男子组冠军，赖凯翔获得霹雳舞
（Breaking）U14 组 冠 军 ，王 泓 毅 获 得 霹 雳 舞
（Breaking）U18男子组季军，苏巧芸获得霹雳舞
（Breaking）U18女子组第四名，陈冠恺获得霹雳舞
（Breaking）U14 组第五名，柯君权获得霹雳舞
（Breaking）U14 组第六名，高铄淇获得霹雳舞
（Breaking）U14组第七名。

“我们每天训练4小时，针对比赛进行体能训
练。”晋江代表队教练邓健告诉记者，这次柯东耀
和赖凯翔拿到冠军并不容易，两人面对的都是比
自己年长好几岁的选手，但他们不惧挑战，凭借出
色发挥证明了自己。

“这次比赛竞争激烈，柯东耀才13岁，很多对
手都已经十七八岁，他们经验丰富更加老练。”邓
健透露，赖凯翔赛前状态一直不太好，但一站上舞
台，年仅8岁的他愣是咬牙拼到最后，最后超常发
挥击败了强大的对手。

除了两名备受瞩目的冠军得主，其他晋江
街舞小将的表现也可圈可点。“苏巧芸拿到女子
组第四名，女孩子跳 Breaking本来就不容易，还
都是跟大自己好几岁的姐姐比。李铭昊和刘佳
佑两个小朋友都是第一次参加这么大型的比
赛，这次分别进入 32强和 16强。”邓健说，每次
比赛我都会仔细观察每个孩子的进步，很开心
他们都在不断成长，收获了更好的自己。

本次赛事由福建省体育局主办，福建省体
操技巧运动管理中心、福建省体育舞蹈运动协
会、福建省街舞运动协会承办。赛事承办方表
示，希望通过本次赛事的举办，推动福建霹雳舞
项目的发展，挖掘选拔优秀的街舞后备人才。
霹雳舞（Breaking）U18男子组、女子组的设置便
是为福建备战全国学生（青年）运动会选拔优秀
霹雳舞运动员。
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柯东耀（左二）获得霹雳舞（Breaking）U18男子组冠军。

赖凯翔（前排中）获得霹雳舞（Breaking）U14组冠军。
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新华社华盛顿3月19日电 2022-2023赛季美职
篮（NBA）常规赛19日进行了八场较量，俄克拉荷马雷
霆 124∶120险胜菲尼克斯太阳，太阳当家球星布克空
砍46分；里维斯取得生涯单场最高的35分，助洛杉矶
湖人111∶105战胜奥兰多魔术。

太阳本赛季与雷霆的前两次交手皆取胜，此番客
场征战，他们开场便打出 11∶2的小高潮，但雷霆迅速
还以颜色。首节双方战至31∶25，太阳领先6分。次节
雷霆率先发力，在亚历山大和乔的带领下迅速缩小分
差；太阳队虽然换下主力，但在该节中段突然爆发，角
色球员罗斯和沙梅特单节合力贡献 16分，半场结束
时，他们的领先优势达到两位数。

易边再战，雷霆的多尔特在第三节独中三记三分
球，将分差追至 6分。关键的第四节，雷霆势头不减，
轰出23∶4的攻击波并在末节中段反超比分，太阳追分
不及，最终雷霆4分险胜。

亚历山大成为雷霆赢球的最大功臣，他拿到40分
5个篮板，多尔特拿下 20分。太阳方面，布克空砍 46
分，保罗贡献14分13次助攻。

另一场比赛中，湖人的里维斯全场 14投9中拿下
35分，迎来“生涯之夜”，帮助湖人在末节奠定胜局。
湖人队戴维斯得到 15分和 11个篮板，施罗德贡献 12
分并送出5次助攻。魔术方面，弗朗茨·瓦格纳砍下21
分，安东尼拿下17分。

其他比赛中，丹佛掘金 108∶102小胜布鲁克林篮
网，圣安东尼奥马刺126∶118战胜亚特兰大老鹰，迈阿
密热火112∶100击败底特律活塞，休斯敦火箭107∶117
不敌新奥尔良鹈鹕，密尔沃基雄鹿 118∶111战胜多伦
多猛龙，洛杉矶快船117∶102大胜波特兰开拓者。

本报讯（记者 李诗怡）近日，记者从晋江市第二
体育中心获悉，为方便市民游泳健身，该中心游泳跳水
馆将于4月1日起开始执行夏令时，开放时间提前至上
午9:00，每天营业时间为9:00至22:00。

本报讯（记者 李诗怡） 19日，2022年泉州市少
年儿童三人篮球锦标赛在泉州市体育中心落下帷幕。
在为期三天的比赛中，来自全市的18支球队，共72名
运动员进行了32场激烈角逐。最终，晋江代表队获得
3银1铜。

本次比赛由泉州市体育局、泉州市教育局主办，泉
州市篮球协会承办，共设置男子少年乙组、丙组和女子
少年乙组、丙组四个组别。经过较量，南安、鲤城、晋
江、惠安、石狮获得男子乙组前五名，惠安、晋江、南安、
石狮、鲤城获得男子丙组前五名，南安、晋江、石狮、惠
安获得女子乙组前四名，惠安、晋江、南安、石狮获得女
子丙组前四名。

新华社意大利斯坎迪奇3月19日电 意大利女排
甲级联赛19日进行第23轮较量，斯坎迪奇主场1∶3不
敌联赛“领头羊”科内利亚诺。斯坎迪奇队的两名中国
运动员朱婷和姚迪均在比赛中首发出场，其中朱婷得
到15分。

比赛中，科内利亚诺把握机会的能力明显更强，前
两局她们都是凭借更具杀伤力的进攻在局中拉开比
分，以25∶19和25∶17连下两城。进入第三局，斯坎迪
奇状态明显提升，开局便取得优势，局中一度以 16∶9
领先，最终以25∶20扳回一局。第四局，斯坎迪奇球员
在防守端默契欠佳，失误频出，以 20∶25落败，同时大
比分1∶3输掉比赛。

斯坎迪奇主帅马西莫·巴尔博利尼表示，这场比赛
的比分与两队的实力差距密切相关；朱婷和姚迪是高
水平运动员，她们的加入对这支球队的实力是质的提
升，她们已经将队伍带到了一个新的高度，相信以后她
们还能帮助球队再上台阶。

姚迪在赛后接受新华社记者采访时说，当日的比
赛是她来到意甲之后最期待的一场，意甲的水平很高，
无论进攻还是防守都非常快，所以需要进一步提高自
己的速度。在谈到近期队伍的赛程时她说，斯坎迪奇
正在征战两个联赛——欧联杯和意甲，希望可以抓住
每一场比赛的机会，跟队友磨合得更好，发挥好自己的
技术，帮助队伍取得好成绩。

朱婷在接受新华社记者采访时表示，自己的表现
还有提升潜力，连续征战再加上身体的不适，使这场比
赛“有点发沉”。她说，近来的每一场比赛、每一场训练
都在和队友积极配合，与队友的默契度和交流频率明
显提升。在谈到未来计划时她说，重要的是保证身体
健康，希望能多打几年，享受排球。

朱婷与姚迪先后于 2022年 10月和 2023年 1月加
盟斯坎迪奇，合约均到赛季末。意大利女排甲级联赛
有14支球队，目前斯坎迪奇以18胜5负排名第二。

泉州少儿三人篮球锦标赛
晋江代表队收获3银1铜

二体中心游泳跳水馆
4月1日起调整营业时间

斯坎迪奇不敌“领头羊”
朱婷、姚迪首发

雷霆险胜太阳
湖人战胜魔术

NBA综合

女排意甲

新华社北京3月20日电 中国
足协 20日在官网公示第二批完成债
务清欠的俱乐部名单，包括广州、广
州城、深圳、成都蓉城、陕西长安竞技
等九家俱乐部在列。

中国足协规定，各俱乐部应在

本次准入审查期内全部解决 2022赛
季及之前所有足球行业内的欠薪和
欠款（部分国际仲裁案件应遵照亚足
联及国际足联的相关规定解决）。中
国足协计划分两批公示完成债务清
欠的俱乐部名单，只有通过债务清

欠公示及 2023赛季各级联赛俱乐部
准入审核的俱乐部，方可获得 2023
赛季各级职业联赛的准入资格。在
13日公示的第一批名单中，三级职
业联赛共有 42家俱乐部完成债务清
欠。

至此，去年参加各级职业联赛
的球队中有河北、淄博蹴鞠、北体
大、新疆天山雪豹、湖南湘涛和内蒙
古草上飞等俱乐部未被列入两批公
示名单，按规定将失去职业联赛准
入资格。

中国足协表示，将对第二批公示
名单进行为期 3天的公示（2023 年 3
月21日至3月23日），如相关债权人
对名单有异议，可向中国足协提交相
关材料，中国足协将根据收到的材料
及时处理。

中国足协公示第二批完成债务清欠俱乐部名单
广州、深圳、成都蓉城在列

浔兴青年队球员参加近期举办的青年篮球邀请赛。 本报记者 秦越 摄


